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Participants : 14 présents  
 
Madame :  Houria SELOSSE 
Messieurs : Frédéric DERVIN, Emmanuel SAUVAIRE, Benoit PINCEEL, Christophe VOREUX, Laurent 
MARTINEZ, Christophe CAMPAGNE, Benoit ALOE, Gautier LOISON, Olivier VERQUIN, Jean-Michel 
PECQUEUR, Philippe GRENIER, Pascal ROUSSEL, Ludovic LEDOUX 
 
Excusés : 12 absents 
 
Mesdames   : MEURISSE Christine, DUMONT Ludivine, GUIVARCH Annick, PLAISANT Anne, MARTINEZ 
Hélène, BAILLON Céline. 
Messieurs : DIMPRE Olivier, PARMENTIER Frédéric, DOUCARE Alexandre, DEBOISSY Pascal, BIGNON 
Frédéric, PECQUEUR Jean-Michel, MEURISSE Christine. 
 

Consultant : Aurélien CHEYMOL (RRADT) 
 

ORDRE DU JOUR : 
 

          1 – Ouverture de séance 
 
2 – Approbation  
      Du Procès-Verbal du Comité Directeur du 25 juin 2019 à NEUVILLE SAINT REMY (59) 

        
3 – Réunions Fédérales 
      Comité Directeur du 3 décembre 2019 à Bagnolet (93) 
      
4 -  Finances 
      - Etat des licences 
      - Budget administratif 
      - Budget associatif 
      - Proposition de modification des dispositions indemnitaires  
      - Priorisation des remboursements sur compétitions de ligue    
 
5   Vie sportive de la Ligue – Bilan 2019 
      - Compétitions nationales           
      - Compétitions de ligue  
      - Caution 2019 
      - Calendrier des compétitions 2020 
      - Vote sur les propositions de la commission sportive 
           
6    Organisations 2020  
Championnat de France Tennis de Table    
Championnat de France de Judo  
                   
7     Assemblée Générale de la Ligue HDFN 2020  
Organisée le 13 février 2020 par ………                           
 
8      Remplacement d’un membre au comité directeur (remplacement de Martin LEVREL) 
 
9      Nomination Conseiller Technique de Ligue  
         Football Masculin suite sanction disciplinaire 
          Cas de l’Equipe de la Ligue HDFN - 
 
10     Cas d’un CTL n’ayant pas été licencié en 2019 
                       CTL RUGBY  
 
 11 - Divers 
       Questions diverses 
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I – INTERVENTION DU VICE-PRESIDENT 
  

Frédéric DERVIN, Vice-Président excuse l’absence du Président de Ligue Olivier DIMPRE et 
annonce présider le Comité Directeur du jour, il remercie les participants et leur souhaite une réunion 
constructive. 
 
 
2 – APPROBATION  
 
APPROBATION DU PROCES VERBAL DU COMITE DIRECTEUR du 25 juin à Neuville Saint Rémy (59)  
 

    Procès-verbal adopté à l’unanimité des voix présentes. (14 présents) 
 
Le Vice-président laisse la parole au trésorier général pour la suite de la réunion.  
 

3  -  REUNIONS FEDERALES  
       Comité  Directeur du 3 décembre 2019 à Bagnolet (93) 
 
Mme JULLIEN est revenue sur la convention pluriannuelle d’objectifs et de moyens pour 2019 à 
2021et la mise à disposition d’agents du Ministère auprès de la FSPN - Les pensions seront en 2020 
gérées par la DGAFP qui a une mauvaise interprétation de l’art. 73 du code des pensions (de 1957) 
et qui assimile les MAD avec les détachements. Mme JULLIEN s’est rapprochée d’un conseil 
juridique de son service qui lui propose de saisir le conseil d’Etat par l’intermédiaire de la DLPAJ. Le 
Conseil d’Etat  donne une réponse deux mois après sa saisie. 
- Un livret sur les filières de recrutement a été réalisé et s’adressera aux étudiants en STAPS 
- Sur les licences, le chiffre est stable mais il existe un réel problème avec certaines écoles de police. 
- Le challenge des écoles au travers du combiné policier a été une belle réussite. Cette opération 
sera renouvelée en 2020 et se déroulera à Fontainebleau. Un challenge national sera mis en place et 
les ligues pourront envoyer des équipes. - Des contacts ont été pris lors du salon MILIPOL pour de 
nouveaux partenariats. - Un article sur la présence de la FSPN a été mis en ligne sur le site du MI - 
Le DTN de judo a été renouvelé dans son poste : Jérôme LIOT a proposé au sein de son équipe 
Lucille KLEIN au poste d’entraineur (licenciée à l’ASDP Lille) 
 
Discipline : rappel des sanctions relatives au comportement de l’équipe de football de la Ligue aux 
derniers championnats de France à Paris :  
- L’équipe suspendue de 2 championnats de France dont 1 avec sursis  
- CTL et adjoint sont interdits de toute fonction d’encadrement d’équipe de Ligue 
La parole est donnée à Benoit PINCEEL, membre de la Commission de discipline fédérale qui a 
assisté à l’audience et aux auditions. Il relate les faits évoqués précédemment et précise que notre 
Président de Ligue souhaite qu’une information soit envoyée aux chefs de service des joueurs 
incriminés. 
    L’ensemble des membres du comité directeur, à l’unanimité se positionne favorablement pour le 
remplacement du CTL Football et de l’adjoint dans le but de pouvoir préparer une équipe durant cette 
période de suspension. 
 Diapo 3 : Réunions fédérales 
 
4 - FINANCES  
       Le trésorier général nous fait une présentation du développement qu’il présentera à l’assemblée générale  

 
LICENCES 

 
                                   2805 Licences enregistrées en 2019, soit une hausse de presque 10%  par 
rapport à 2018 où on était descendu à 2538 licences .  Ce nombre de licenciés nous permet de 
préserver notre 3ème place des Ligues de France, derrière PARIS  et  l’Est .  Nous obtenons ainsi un 
objectif fédéral (celui de la hausse d’au moins 3% du nombre de licences total). 
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Concernant les licences féminines : 408 en 2019 contre 394 licenciées en 2018, soit 14,54 % , 
pourcentage qui reste  insuffisant pour atteindre l’objectif fédéral fixé (16%) , malheureusement ceci 
est dû en partie au désengagement total de l’ENP Oissel . 
A noter le maintien à un très bon niveau de Lille ( + de 350 licences encore),l’excellente santé de 
l’ASP LENS qui reste sur le podium avec 197 licenciés et une hausse de 18% ; Parmi les 10 plus 
grosses associations de la Ligue, seule l’ENP Roubaix et Tourcoing connaissent un léger recul ( -7 et 
-4%). A noter la belle place de l’ASP Caen qui a totalisé 120 adhérents et représente la plus grosse 
association de Normandie et la très belle progression de l’ASDP Béthune (+69%) à la 8ème place. 
Sur les 43 associations, 26 sont en progression, 3 sont stables et seules 14 sont en recul.  
Pour les plus grosses chutes à noter l’Antenne de Béthune avec -31% ( mais les licences des élèves 
de décembre n’ont pu être enregistrées pour 2019), la CRS 32 ( -37.70%), l’ENP Oissel ( -54%), 
Château Thierry ( -78%). 
Concernant les Ecoles, l’hécatombe se poursuit puisque l’ENP Oissel ne compte plus que 12 
licenciés,  l’antenne de Béthune et  l’ENP Roubaix sont également en recul. 
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BUDGET ADMINISTRATIF 

 
Quelques chiffres : 
- 228 virements bancaires effectués par la Ligue à ce jour 
- 350 pièces de dépenses (et recettes) en administratif 
- 300 pièces en associatif 
BDL 
A ce jour sur le budget total de 37 134.50 € prévu pour nos activités de Ligue, nous avons dépensé : 
- Pour les championnats Régionaux :    25 293.81 €  ( c’était 12 500 € en 2017), il restera les 
remboursements à effectuer concernant les finales de football, badminton, tennis, pétanque ainsi que 
les demandes tardives concernant les autres championnats de Ligue et on devrait donc ne pas être 
bien loin des 30 000 € rien que pour les championnats ( rappelons qu’on ne dispose que de 37 134 € 
pour toutes les activités de ligue, regroupements et réunions comprises)  
- Pour les regroupements :              8 178.74 € contre   6 603.84 € en 2018 et  5 266.37 € en 
2017 ( il reste 1 regroupement à régler : celui de basket au sportica, hommes et femmes). 
- Pour les Réunions et Formations       4 953.08 € contre 7 564.71 € en 2018, il restera  juste les 
frais de ce comité directeur.  
 
Soit un total de dépenses de 38 425.63 € à ce jour, soit  déjà plus que le budget mis à notre 
disposition (BDL). 
Notre Ligue disposait en plus d’un budget alloué spécifiquement au développement de la Ligue ( le 
budget du RRADT) de 3 500 € et à ce jour ( il reste quelques frais plus ceux d’aujourd’hui) nous en 
sommes à  2 544.28 € dépensés. 
Pour le fonctionnement automobile de la Ligue nous disposions également d’un budget de  4 800 € 
et nous avons dépensé 2 256.41 € à ce jour.  
Concernant les barèmes prévoyant les coefficients kilomètriques pour les remboursements des 
déplacements, il apparaît que nous avons été un peu trop généreux .. En effet un coefficient de 0.45 
pour 6 personnes transportées avec péage génère de gros bénéfices à l’utilisateur du véhicule. Je 
propose de réajuster ces coefficients.. 
Chpt de France Transport 
 
Nous disposions d’une enveloppe globale pour les déplacements aux championnats de France de 12 
557.10 € et à ce jour nous avons dépensé 11 301.74 €. Désormais grâce à la fongibilité des budgets, 
le non utilisé de ce budget transport peut être utilisé sur un autre budget plus en difficulté. 
                                                                
Championnat de France Séjour 
Pour l’organisation du championnat de France de football féminin à Olhain, nous disposions d’un 
budget de 13 066.00 €. Nous n’avons dépensé que 9 792.27 € mais la fongibilité des budgets ne 
concerne pas celui-ci, d’où la reprise par la fédération de plus de 3 000 € 
 
Le total de dépenses en administratif s’élève à ce jour à 64 711.09 € (auquel il faut ajouter les 3 
207.73 € que la fédération va nous reprendre) et les recettes à 71 057.60 € 
Au vu des dépenses non soldées à ce jour nous devrions épuiser intégralement le budget alloué et il 
est probable que le budget associatif soit utilisé pour compenser le déficit. 
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BUDGET ASSOCIATIF 
 

 Au niveau associatif, il est encore difficile de prédire un excédent ou un déficit car nous n’avons pas 
encore régler à la fédération les appels à cotisations des 3ème et 4ème trimestres et d’un autre côté 
nous n’avons pas encore perçu non plus les cotisations de nos associations pour la fin d’année. 
L’augmentation du nombre de licences (environ 300) pourrait faire pencher la balance du bon côté 
puisque l’excédent de budget par rapport à 2018 sera d’environ 1 800 €, la part de la Ligue par 
licence étant de 6 € (300 x 6 € = 1 800 €) 
 
Au niveau des dépenses, la Ligue a poursuivi le renouvellement des équipements des équipes, aussi 
en 2019 les disciplines suivantes se sont vus offrir des tenues neuves :  
- Football féminin 
- Triathlon 
- Golf 
- Athlétisme 
- Natation 
- Hand-ball 
 
Total de dépenses équipement sportif pour 2019:  11 495.56 € (12 000 € avaient été dépensés les 2 
années précédentes) 
 
Parmi les autres dépenses ; pour les fournitures sportives nous avons investi dans l’achat de 2 
postes laser run (+ 2 offerts) pour 2 118.50 €,  
 
Des ballons de football, de hand-ball, des lunettes de soleil, des Tee-shirts pour le Cross et des 
munitions pour le tir pour 2 800 €, soit au total pour les fournitures sportives : 5 559.65.00 € 
 
Pour les coupes et médailles (y compris celles de l’Assemblée générale) :  3 055.63 € 
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Nous devons désormais cotiser aux 2 CROS (celui des Hauts de France et celui de Normandie) soit 
au total de 350 € contre 222 € auparavant. 
 
L’entretien de la photocopieuse de la Ligue (loyer + consommables) a coûté en 2019 2 726.92 € (il 
reste un trimestre à régler) 
 
Le total de nos cotisations licences à la fédération à ce jour est revenu à 30 384.30 € et nos recettes 
concernant ces mêmes licences ont rapporté 40 300.00 €  
 
Le montant total du partenariat 2018 est de 11 126.00 € (dont le partenariat fédéral) 
 
Le total provisoire des dépenses de l’année est de 67 179.36 € contre 49 914.60 € (en 2018) et le 
total des recettes est de 63 626.00 € contre 52 980.38 € en 2018. 
 
Nous avons en épargne 36 030 € et le compte courant affiche aujourd’hui 18 000.00 €. 
 
Pour terminer, nous avons constaté à plusieurs reprises une certaine méconnaissance du règlement 
financier de la part de nombreux collègues et membres des bureaux des associations et il nous 
semble important de mettre noir sur blanc dans le calendrier 2019 les règles financières avec 
notamment les frais kilométriques et les documents nécessaires à l’obtention des remboursements. 
  

 
 
Le système actuel étant de toute évidence trop « généreux » au travers des deux exemples 
présentés au Comité directeur, la nécessité de modifier notre mode de fonctionnement est 
devenue nécessaire. 
 

Le trésorier propose de modifier les coefficients kilomètriques mais l’ensemble des membres 
du Comité souhaitent plutôt un remboursement des frais réels : le calcul du montant du 
remboursement du déplacement se ferait sur « Mappy » pour la distance et les péages. Le 
demandeur fournirait les tickets de péage avec son état de frais. 
 

Olivier VERQUIN intervient en se demandant si ce procédé ne va pas dissuader les gens de 
faire du co-voiturage et on risquerait ainsi de se retrouver avec deux ou trois véhicules à 
défrayer au lieu d’un puisque le nouveau système ne varie plus en fonction du nombre de 
passagers. 
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Laurent MARTINEZ précise qu’en général les gens préfèrent se grouper pour les 
déplacements et qu’il n’a pas été constaté jusque maintenant d’abus d’utilisation de véhicules 
avec un seul occupant. Néanmoins il précise que la Ligue restera vigilante pour qu’une telle 
dérive ne se produise pas. 
 

Le vote pour ce nouveau procédé de remboursement est adopté à l’unanimité 
Pascal ROUSSEL signale qu’il vote pour ce changement mais qu’il s’opposera aux 
éventuelles autres mesures proposées car il estime que l’utilisateur de son véhicule serait 
alors trop défavorisé par rapport, à l’ancien système. 
 

La distance minimale pour prétendre à des frais de déplacement est maintenue à 75 kms pour 
l’aller. La distance sera calculée en fonction de la résidence personnelle et non administrative. 
Vote à l’unanimité 
 

-  Priorisation des remboursements sur compétition de ligue 
Le principe de demander un engagement pour certaines compétitions n’a pas semblé 
provoquer de désaccord, néanmoins ce point n’a pas été voté 
 
 

5 -  VIE SPORTIVE 
 

CHAMPIONNAT DE FRANCE et COUPE DE FRANCE 
 

SPORT COLLECTIF 
 
1er CHALLENGE  NATIONAL DU COMBINE POLICIER À REIMS (51) 
 
 2 équipe de la ligue étaient engagées sur l’épreuve mixte 
Epreuve mixte 2nd place  pour l’équipe composée de 
Lucie Wadoux, Stéphanie Tran Vo, Guillaume Gillodts, Emmanuel Laforgue, Vincent Théry 
 
La 2ème équipe termine à la 10ème place. 
Sur la compétition individuelle les féminines de la ligue se sont distinguées 
3ème Stéphanie Tran Vo  (USP Rouen) à 8s de la 1ère 
4ème Lucie Wadoux (USP Rouen) à 13s de la 1ère                            

 
FOOTBALL FEMININ à Béthune (62) 

 
L’équipe de la ligue HDFN termine à la 3ème place derrière la Ligue Méditerranée (2ème) et la Ligue 

IDF (championne de France) 
 

HANDBALL MASCULIN 
L’équipe termine à la 2ème place 

 
 

KARATE 
À Castelnau-le-lez (34) 

6 médailles, 4 en Bronze, 1 en argent et 1 argent en or 
 

 
SPORT INDIVIDUEL 

 
NATATION 

à Redon (35) 
Equipe de la Ligue championne de France Police par équipe 

C’est aussi : 
7 médailles d’Or 

14 médailles d’Argent 
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6 médailles de Bronze 
 

Satisfécit pour Cyrielle Duhamel, 5 médailles, ADS à l’UF Béthune 
et en contrat image avec le Ministère de l’Intérieur 

 
                                              

RALLYE MOTOCYCLISTE 
Finale Nationale 

 
LA LONDE DES MAURES (83) 

 
3 éme au classement général (SCRATCH) : BG Frederic COUSSEMENT de la FMUD 62 
1er classement base régularité : idem 
2 éme du classement par équipe : 
BG Frederic COUSSEMENT de la FMUD 62 : 3éme 
BG Mathieu CAILLIET de la FMU ROUEN : 11 éme 

 
 

COUPE DE FRANCE 
                                                  
                                                          PETANQUE 
                                                          Beauvais (60) 

 
130 participants -   Vainqueur la triplette HEAMS-LARUELLE-MARTINEZ  

 
 
 

MUD DAY – Course à obstacles 
 Alençon (61) - 1ère édition - 250 participants tous policiers 
 

LES ACTIVITES DE LA LIGUE 
                                                              depuis juin 2019 
 
Championnat Pétanque Hauts de France – 27 juin 
Entrainement Cyclisme (Lievin)  - 5/9 
Pétanque – Coupe de France – Beauvais – (5/9) 
Championnat Normandie –  
Tournoi Football poule B – (10/9) 
Parcours de Chasse – (12/9) 
Mud Day  - 13/9 
1er challenge des uniformes – combiné Policier – Reims – (17/9) 
Challenge des Ecoles  - Combiné Policier  - Reims  - (17/9) 
Journée Prévention Santé  DZCRS Nord– 18/9 
Championnat de France de Football Féminin - du 25/26 entrainement Trail et Marche Nordique 
Championnat ligue Volley  - (2/10) 
Championnat ligue VTT  - (4/10) 
Entrainement cyclisme  - (Normandie) 
Football vétéran – tournoi final – (11/10) 
Tennis par équipe – poule A    - (17/10) 
Entrainement Trail et Marche Nordique ( 59) 
Entrainement Rugby  - Eure -  (6/11) 
Judo  - Championnat Ligue – Billy Montigny  - (6/11) 
Tennis – Championnat ligue  - Villeneuve d’Ascq – (14/11) 
Tennis de Table – Championnat de ligue – Béthune – (14/11) 
Futsal – Championnat Hauts de France – Cambrai  - (21/11) 
Tennis  - par équipe – Poule B  - (21/11) 
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Trail – Championnat de ligue – Olhain – (29/11) 
Basket – Tournoi final de ligue – Marcq en Baroeul  - (3/12) 
Football senior – Tournoi final – Mouvaux – (6/11) 
Badminton – Championnat de ligue  - Liévin  - (6/11) 
Tennis par équipe – Tournoi final – Valenciennes  - (10/12) 
Futsal – Tournoi Normandie  - Caen  - (12/12) 
Entrainement Trail et Marche Nordique – Normandie – (17/12) 
 
Nombre d’évènement créé depuis le 1er Janvier : 297 
Compétition            : 160 
CRS DP                  : 54 
Entrainement          : 59 
Formation               : 1 
Journée Promotion : 11 
Réunion                  : 12 
 
La ligue a généré 173 convocations depuis le 01/01/2019 
 
2 associations sont en cours de création ASP Flers et ASP Bolbec 
 
- Dossier BS 16 depuis le 1er Janvier (le plus grave étant un infarctus) 
 

Calendrier des compétitions 2020 
 

Enumération des organisations des championnats de Ligue 2020 et des associations organisatrices. 
Commission Sportive. 
 
Benoit ALOE, président de la Commission sportive fait un point sur les propositions de cette 
commission réunie le 5 Novembre à Olhain : 
                        Il attire l’attention du Comité concernant la composition de la commission sportive et 
sur le grand nombre de CTL siégeant ; il suggère de revoir cette composition en y intégrant plus de 
responsables d’associations plus à même de réaliser le calendrier des activités de l’année suivante 
et de proposer un effectif précis au sein de cette Commission. 
                       Il est proposé aux membres du Comité Directeur de se positionner sur la modification 
de la composition de la Commission sportive de la Ligue. Sur le principe : vote à l’unanimité 
                      Il rappelle aussi qu’il est important de rappeler aux licenciés de passer par leur 
association d’abord pour l’envoi de demandes de remboursements de frais à la Ligue, comme le 
prévoit notre règlement, la signature et le cachet de l’association figurant sur le document « état de 
frais » ; cette démarche permet aussi aux dirigeants de l’association de connaître l’activité de leurs 
membres  

 
 

                                         6 – Organisations 2020 
Notre Ligue organisera les championnats de France de tennis de table à Béthune et de Judo à 
Olhain. 
 

 7 – Assemblée générale de la Ligue HDFN 2020 
Elle aura lieu le 13 février 2020, le lieu n’est pas encore défi 
 
                                         8 – Remplacement d’un membre du CD 
Martin LEVREL , muté vers d’autres cieux doit être remplacé au sein du Comité directeur, 
Frédéric DERVIN évoque Monsieur HURTZ (CMPN) ainsi que Monsieur MERKHOUS (chef SDRT à 
Arras) 
Le trésorier informe l’assistance de la candidature de Emmanuel SANIEZ de l’ASP Valenciennes. 
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9 – Nomination Conseiller technique de Ligue 
 
- Football ; les membres se sont exprimés en point n°3 
- Combiné Sportif ; dans la mesure où un championnat de Ligue et un Championnat de France 
de Combiné Police sont désormais d’actualité, il apparaît opportun de demander les candidatures 
des personnes intéressées pour le poste de CTL : Vote à l’unanimité     
 
       D’autre part, les sollicitations concernant l’utilisation du matériel Laser Run étant grandissantes 
par les associations, occasionnant un surplus de travail et de déplacements, il est proposé de 
solliciter des candidatures pour devenir référent laser run ; ce licencié serait formé par les 
permanents de Ligue, prendrait en compte occasionnellement le matériel dont il serait responsable et 
serait détaché le temps de la mission, dans les cas où les permanents de ligue ne seraient pas 
disponibles.  Vote à l’unanimité 
 

10- Cas des CTL non licenciés en 2019 
 

- Rugby ; dans la mesure où le CTL actuel Guillaume LELEU n’est pas licencié en 2020 et qu’il 
nous a informé ne pas disposer de temps nécessaire pour s’occuper d’une équipe, il est proposé de 
solliciter de nouvelles candidatures pour le poste de CTL Rugby : Vote à l’unanimité 
 
                                               11 – Divers 
 
Le trésorier informe l’assistance de la volonté de la Ligue de mettre à l’honneur deux associations 
méritantes pour l’année 2019 et de leur remettre un trophée lors de l’assemblée générale de février 
2020 . 
Après réflexion et étude de l’état des licences, les membres à l’unanimité proposent l’ASDP Béthune 
pour l’augmentation spectaculaire du nombre de licenciés cette année et l’ASP CAEN pour sa très 
belle 5ème place au classement des associations, étant ainsi la plus grosse association de la zone 
Normandie. 
 
 
Réponses aux questions  

1) Sur les courses civiles, participation de la Ligue ou de la Fédération uniquement sur les 
compétitions prévues et désignées à l’avance à l’année N – 1. 
 

2) Il n’y a pas de nombre de détachements maximal prévu 
 

 L’ordre du jour étant épuisé, le vice-président clos la réunion à 12h25 
             
                        Le Trésorier Général                                                     Le Vice-Président                                                                                                                                
                                                                                                              Frédéric DERVIN 

                                                                                                            


